



70  
ANNIVERSARY

6月号

# 学校だより

(210号)

平成 29 年 5 月 31 日  
横浜市立中川中学校  
校長 栗原 公明

横浜市都筑区大柵町 240 番地 Tel 045-592-3701 Fax 045-593-5942

E-mail:y2nakaga@edu.city.yokohama.jp

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/nakagawa/>

### 《学校教育目標》

夢や希望をもって自分の生き方を切り拓いていく生徒の育成を目指して

- I 人を愛する心
- II 自ら学ぶ力
- III 健やかな心と体を育てます。



中川中キャラクター  
「みどりん」

## 心洗われる場所 -札幌モエレ沼公園-

副校長 山中 裕子

昨年のちょうど今頃、オバマ大統領が広島でスピーチを行ったニュースが話題となっていました。平和記念公園の慰霊碑(モニュメント)は時折映像で見る機会がありますが、建築家の丹下健三さんが制作したものです。ですが、実はデザイン案の段階では、別の作品が有力視されていました。作者が日米両方の血を受け継いでいたために、原爆を落とした国の人間であるということ選考から外されたのだそうです。彼は後年、アメリカ大統領の慰霊碑を設計したこともあるそうですが、そこでは日系であるとの理由で却下されたそうです。その作者は世界的な彫刻家でイサムノグチさんといいます。

私は大学時代に広井 力先生の研究室に所属していました。凧の世界ではかなりの有名人で、気球やソーラーバルーンなどの制作を学生と共に行い、教授といっても気さくで楽しい方でした。附属小学校の校長先生も兼務していて、小学生と交流できるその仕事が一番好きだったのではないかと思います。先生は若い頃、イサムノグチさんが日本に滞在中、助手として彼の制作活動に関わり、親交を深め、彼から様々な教えを受けたことなどを講義中に話してくださいました。モダンアートには興味がなかった私ですが、イサムノグチという名前だけはしっかりと頭に刻まれました。再び、その名前を耳にしたのが、美術教師として3校目の学校に勤務していた頃、TVの『日曜美術館』で、イサムノグチさんの最後の作品『札幌モエレ沼公園』が紹介されたのを見たときでした。ごみの埋立地だった広大な場所を、人々が集い、風を感じ、喜びや楽しさが感じられるような空間にしたいと、彼は情熱を傾けて様々な仕掛けを大地相手に構想し、模型を作り上げていったそうです。「人間が傷つけた土地をアートで再生する。それは僕の仕事です。」という、彼の想いの大きさに圧倒され、一気に魅了されました。完成を見ることなく彼は亡くなりましたが、彼の想いや設計理念は多くの人に託され、現在は素晴らしい場所に成長しています。日米の両方の血を持ちながら、そのどちらにも帰属意識を持たずに悩んだイサムノグチさんは、国籍や人種といった区分けや境界のない『地球人』でありたいと願ったそうです。そしてその地球の一部である、『石』を彫刻することは、地球を彫刻することだと常々言っていたそうですから、まさにモエレ沼公園は地球に刻みつけた彼の想いそのものなのです。彼の生い立ちや生き方から学びを得た私は、それ以降、必ず鑑賞の授業で彼とモエレ沼公園を紹介し続けるようになりました。ですが、いくら言葉や写真を使って語っても、そこなければ感じ取れないものがあるのも事実です。何もないようであり、実は多くを語っているあの場所から見える眺めをいつか皆さんも経験してくれたらな…と願っています。

楽しかったよ！

1年生

## 1年生はマザー牧場へ遠足(5月19日)

～遠足スローガン『みんなのために』～

## 2年生は長野県白樺湖へ自然教室(5月17日～19日)

～自然教室スローガン『つくろうよ 豊かな思い出 in 長野』～



マザー牧場に到着。緑がいっぱい！



焼きそばづくり 暑い！熱い！

緑いっぱいの自然の中で、焼きそば作り、オリエンテーリングを行いました。日差しが強く、途中で食べたソフトクリームは格別でした。初めての学年行事、みんなで協力し、学年の絆が強まりました。

※遠足の様子は、ホームページにも掲載してあります。

実行委員長 鈴木 文

私はマザー牧場の遠足を通して、この学年の絆が深まったと感じています。

焼きそば作りでは、他の班とも協力し、一人ひとりが自分の役割を果たして作ることができました。苦勞して作ったこともあり、食べるころには班の一体感を感じることができました。オリエンテーリングでは、班で協力し、今回のスローガンである『みんなのために』を達成できるよう、個人が班のことを考え、班員を思いやって行動できたのではないかと思います。そのため、先生の終了チェックを受けた時は達成感が残りました。場内散策やバスレクでは、みんなが笑顔で過ごすことができたのではないかと思います。一部の人だけがたのしいのではなく、みんなが楽しめる遠足にすることができたと思います。さらに成長できるよう、この経験をこれからの学校生活にも生かしていきたいです。

2年生



溪流釣り 皆さんは太公望



田植え 泥の感触は？

2泊3日の日程で白樺湖に行ってきました。ウォークラリー、野外炊事、田植え、溪流釣り、そば作り等の体験学習、学年の気持ちが一つになったキャンドルファイヤーなど、楽しい思い出いっぱいの自然教室になりました。

※ホームページには、全行程が掲載されています。

実行委員長 小野 佳吾

私は1年生の時にも実行委員長を務めさせていただきました。1年生の時の事前学習や活動内容は、主にスローガン決め、新聞の賞づくり、壁新聞作りなどです。一人ひとり意見を出し合いながら頑張りました。2年生に入ってから本格的に係決めや3日間の流れについても考えました。そして、ついに自然教室が始まってみんなワクワクしていました。一人ひとりが自覚をもって行動してくれました。1日目は、野外炊事とウォークラリーで、みんな笑顔で過ごしていました。2日目は、田植えとクラス別体験学習をしました。夜は、キャンドルファイヤーとサプライズの花火でとても感動しました。3日目はそば打ち体験です。自分たちで作ったおそばは、とてもおいしかったです。私は、こんなにもすてきな自然教室を作り上げたみんなにお礼がいたい。本当にありがとう！



そば打ち名人！

## 体育祭に向けて！

6月17日（土）に予定されている第71回体育祭まであと半月。中間試験が終わった午後、早速色ごとに分かれて応援練習が再開されました。1年生から3年生までの応援団が集まり、3年生の応援団が中心となり、応援コールの説明、練習を繰り返し行っていました。3年生がリーダーシップを発揮し、生徒たちだけで運営できるのは、本校の伝統の成せる業ともいえると思います。1年生は初めての経験なので、勝手がわからないこともあり、先輩たちの迫力と熱い応援に戸惑っている様子でした。でも毎年の体育祭では、1年生もドラム缶の上に乗って、熱い応援を行う姿を見ることができるので今年も楽しみです。

5月29日は、各色の団長と色責の6名が放課後、挨拶のために校長室を訪れました。各色ごとの応援団が作った応援用冊子が手渡され、体育祭に向けた抱負を語ってもらいました。最上級生としての自覚と自分たちが体育祭をリードしていくんだという熱い思いが伝わり、とても嬉しかったです。



試験後応援練習を再開！



応援団長・色責が校長室を訪問

## 今年も地域清掃の取組がスタート！



なつみかん公園の清掃活動

今年も牛久保東自治会の地域清掃に生徒が参加しています。毎月第一日曜に行われている活動ですが、昨年も様々な部活動の生徒が練習前に参加し、地域の方々と一緒に清掃活動を行い、『顔の見える関係』につながりました。今年から、地域との交流を選挙公約に掲げた生徒会本部役員も参加しています。今回の部活動は、バドミントン部が参加しました。

## 「わいせつ・セクハラ」相談窓口の紹介

「わいせつ・セクハラ」行為防止のため、生徒及び教職員それぞれの場合の校内相談窓口の設置が横浜市教育委員会より求められています。次のように窓口を設置しましたので、よろしくお願いいたします。

- ◆生徒に対する行為に関する相談窓口担当者 養護教諭 日野 裕子
- ◆教職員に対する行為に関する相談窓口担当者 副校長 山中 裕子
- ◆教育総合相談センター TEL 671-3726～8

### 《年度当初にお知らせした70周年記念式典に伴う代休の日程変更のお知らせ》

12月25日（月） ⇒ 11月24日（金）

※25日（月）は、授業を行います。

【6月行事予定】 スクールカウンセラー相談日 9日・16日・23日・30日

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	木		16	金	色別集会④
2	金	開港記念日	17	土	体育祭
3	土	修学旅行	18	日	
4	日	修学旅行 牛久保東地域清掃	19	月	体育祭代休
5	月	修学旅行	20	火	
6	火	3年代休 学年練習1・2年	21	水	全体朝会 生徒総会リハーサル
7	水	3年代休 70周年実行委 G-Day(生活)	22	木	歯科検診 小中一貫研究授業(職員)
8	木	文化祭・体育祭実行委 学・家・地連	23	金	生徒総会 P運営委
9	金	学年練習3年 専門委・選挙管理委	24	土	
10	土		25	日	
11	日		26	月	
12	月	専門委(体育祭関係)	27	火	2年・3年学年懇親会
13	火	色別集会① 職員生徒係別打合せ ランチミーティング	28	水	生徒会朝会 G-Day(図書)
14	水	体育祭予行 色別集会② G-Day(美化)	29	木	歯科検診
15	木	色別集会③ 中央委員会	30	金	1年学年懇親会

《7月のおもな予定》

- ・4日(火) 地区懇談会
- ・5日(水)～7日(金) 清掃コンクール
- ・5日(水) 横浜国際スピーチコンテスト区予選会
- ・7日(金) 文化祭・体育祭実行委  
第2回学校運営協議会
- ・10日(月)～13日(木) 個人面談
- ・14日(金) 選挙管理委員会 P運営委
- ・19日(水) 大掃除
- ・20日(木) 授業終了 全体朝会
- ・21日(金) 夏季休業



頑張る“なか中生”!



《活動報告》

- ◆男子バスケットボール 市大会5位
- ◆男子バレーボール 市大会3位
- ◆硬式テニス 中川 由羅さん  
県大会ベスト16 関東大会出場

《今後の部活動大会・活動予定》

- ◆野球 市総体 6月下旬
- ◆サッカー 市総体 7月上旬
- ◆男女バスケットボール 市総体 7月上旬
- ◆男子バレーボール  
6月3日 県大会(逗子市立久木中)
- ◆女子バレーボール  
6月25日 区大会(早淵中)

◆バドミントン

- 6月25日 区大会個人戦(東山田中)
- 7月2日 市大会団体戦
- ◆剣道 6月11日 区大会(中川中)
- ◆陸上 6月3日、4日 市通信大会
- ◆吹奏楽 7月23日～25日  
吹奏楽コンクール
- ◆演劇 7月27日、28日  
横浜北部演劇発表会
- ◆美術 体育祭応援団旗作成

☆バドミントン部、生徒会本部役員の皆さん、  
地域清掃への参加ありがとうございました。